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Töss, 22. Juni 2021

Eine Chance für Töss – 8 raumplanerische Ziele ! 

Erarbeitet von der AG Raumplanung der Töss 

Lobby. Vorgestellt an der MGV der Töss Lobby am 

17. September 2019.

Flurina Pescatore, Leitung 

Werner Frei

Yvonne Ehrensperger

Liniane Banholzer

Marc Wyler

Felix Helg

Dario Agustoni

Nora Übersax

Maria Elena Wegelin
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Austausch mit dem AFS Januar 2021
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MehrSpur Zürich-Winterthur

Es lohnt sich die homepage zu besuchen
MehrSpur Zürich–Winterthur: Bahnausbau via Brüttenertunnel | SBB

https://company.sbb.ch/de/ueber-die-sbb/projekte/projekte-zuerich-ostschweiz/zuerich-winterthur-bruettenertunnel.html
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Haltestelle Försterhaus
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▪ SBB, Bahnhof Töss, AFS 

▪ Quartier: QV Töss Dorf (Rosmarie Peter) QV Eichliacker, AG 
Raumplanung (Yvonne Ehrensperger)

▪ Firma Helsinkizurich, Raumplanung 

▪ Gemäss AFS wird der Stadtrat diesen 2021 beschliessen, dann 
wird er publiziert. 
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Masterplanung Bahnhof Töss
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A1 Projekt Ausbau: 
Haltung der Stadt zum Generellen Projekt (Bericht)

▪ Das Jahr 2020 wurde gebraucht, um sich auch sich wirklich 
einbringen zu können (Neuer Zeitraum mit ASTRA) 4 Jahre. 

▪ Planungsname: Winterthur Süd, Entwicklungsplanung. 

▪ Auftrag – für Planung (Masterplan Winterthur Süd): wird ein 
Jahr dauern. Um eine Städtebauliche Grundhaltung zu haben. 
Töss möchte man als Echoraum in diesem Prozess 
einbeziehen. 
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▪ Richtplan Teiländerung 2018, Objekt 32- A1, Kap. 422, Neu beantragt die Stadt: 
„stadtverträgliche Gestaltung des Anschlussknotens Töss, bessere Anbindung von 
Dättnau an den restlichen Stadtkörper“. (Ab Ende März wird das behandelt in der 
kantonsrätlichen Kommission. Noch nicht verabschiedet, gemäss homepage
Kanton Juni 2021)

▪ Frage: Wie beeinflusst dies die Richtplan-Teilrevision 2018, in 
der die Halbüberdeckung Schlosstal vorgesehen ist?

▪ Antwort: Halbüberdeckung wird nicht per se in Frage gestellt. 
Stadt möchte eine Verbesserung, aber Lärmsituation muss 
sicher beachtet werden.
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Halbüberdeckung Schlosstal
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▪ Fuss- und Veloverkehrskonzept (Herberg Elsener), Ziel: Auenrainstutz, Anbindung 
Dättnau, Beheben vorhanden Defizite, Abstimmung mit laufenden Planungen 
und Projekten, Einbringen in Drittprojekte, Strukturbild für Wünschen abbilden. 

▪ A1 noch wenig bekannt, man schaut deshalb verschiedene Varianten an. Man ist 
im engen Austausch mit SBB, bezüglich, Überführung, Unterführung. 

▪ Thema Anbindung Dättnau die man untersuchen will: Verbindungspunkte. 
1 Dättnauerstrasse, 2 Auenrainstutz, 3 Brüttemerfussweg, 4 Schräglift. 

▪ Man ist noch nicht so weit: man kann noch nicht so viel sagen.

▪ Zusammenarbeit mit Töss? Es findet z.Z. kein Austausch statt, aber man wäre 
interessiert. 
Abmachung: Tösslobby gibt bekannt, wer innerhalb der Tösslobby zuständig ist.

▪ AG Naherholung, Es wäre gut wenn auch der QV Dättnau Steig dabei wäre.   
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Erschliessung Dättnau und 
Anbindung an Töss (v.a. direkter Langsamverkehr und ÖV)
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Rieterareal: Zuständig Stadt: AFS Jens Andersen - Stadtentwicklung. 

Rieter: Thomas Anwander und Geschäftsleiter Kurt Frei über Carol Ward / Assistant Head 
Legal Unit AMFR 

"Rieter wäre offen für eine Teilnahme der Tösslobby an einer Sitzung zum richtigen 
Zeitpunkt". O-Ton: Treffen vom 25. März 2020. 

Rieterareal - Medienmitteilung
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Boris Flügge, Freiraumentwicklung Stadtgrün

▪ Reitplatz: Temporäre Verkehrsanordnung noch für 2021 gültig. Man darf beidseitig 

nicht mehr parkieren. 

▪ Verkehrskonzept zur Erschliessung TBA und Metron. Wurde im November 2020 

gestartet. Man untersucht: Was hat es dort und wer fahrt hin. Nutzergruppen mit 

welchem Hintergrund. 9 Gruppen (Forst, Besucher Veranstaltung, Hundetraining, 

Restaurant Besucher, Betreiber Restaurant, Tagesausflug, Fussball, Spielende, 

Gäste Fussball, Platzwarte, Funktionäre, Trainer, Naherholung Sport. 

▪ Wann ist mit Ergebnissen zu rechnen: Antwort im Frühsommer erste Ergebnisse. 
Diese werden zuerst mit der Politik diskutiert? Sobald wir ein erhärteter Vorschlag 
haben wäre es gut dies mit den Wissenträgern von Töss zu diskutieren. Tössseits ist 
seit jeher die AG Naherholung der Tösslobby zuständig. 

Infos Erschliessung Reitplatz 
(Lead bei AG Naherholung)
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Anlagen (Lead QV-Dättnau Steig) 
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Wie geht’s weiter?

▪ Fragen am Blickpunkt stellen! 

▪ Nachfragen bei Papieren, die noch nicht parat waren aber 
öffentlich werden sollen.
-Masterplan Bahnhof 
-Langsamverkehrskonzept
-Untersuchung Reitplatz 

▪ Monitoring über die weiteren Projekte 

▪ Treffen mit AFS 2022 Januar, AG Raumplanung, ergänzt 
durch AG Verkehr und AG Naherholung 

▪ Kontakt mit Rieter pflegen 


